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1 Les adhérent·es
Depuis le dernier CA du BDE, qui s’est déroulé sous le mandat Bilby, il n’y a pas eu d’entrée

d’adhérent·es. Nous remettons à disposition les chiffres présentés lors du dernier CA.

Figure 1 - Statut des adhérent·es

Figure 2 - Promotion des adhérent·es

Campus Adhérent·es
Descartes 249 33%
Monod 417 55%

Extérieur 15 2%
Non renseigné 76 10%

Tableau de répartition des adhérent·es selon le campus

2 Le bureau

2.1 Composition du bureau

Voici la composition du bureau lors de son élection, chaque membre est désigné·e comme
"respo" dans le pôle auquel iel appartient :
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• Admissibles : Guillaume Messmer, Coline Pavia, Allegra Seeler

• Boissons : Fanch Coudreuse, Léna Andrieux, Adrien Pontlevy

• Bouffe : Sasha Darmon, Caroline Zanin

• Bureau Restreint : Lucas Breuil (Présidence), Mathurin Passard (Vice-Présidence), Lise
Boitard-Crépeau (Trésorerie), Dorian Maillard (Secrétariat)

• Clubs : Florianne Mabilat

• Communication : Inès Daouadji, Simon Baillet, Sarah Wattelier

• Foyer : Bastien Girault

• Garden : Florianne Mabilat, Léna Andrieux

• Goodies : Gabrielle Dolisie

• Graphismes : Louis Grospiron, Albert Bonnefous

• Informatique : Simon Dupouy

• Intégration : Étienne Kogan, Margaux Adam, Théophile Lambert, Wendy Aim

• K-Fêt : Benjamin Gournay

• Partenariats : Simon Lacombe, Étienne Kogan

• Petites Mains : Allegra Seeler

• Photographies : Charlotte Mancuso

• Primos : Maud Viallet, Juliette Colombier, Simon Lacombe, Baptiste Cluset

• Relations Extérieures : Baptiste Cluset

• Soirées : Wendy Aim, Esther Fournel, Louis Merceron, Maud Viallet, Antonin Borderies

• Vice-Secrétariat : Léo Corne

• Vice-Trésorerie : Tim Marino, Pierre Marrec

• Vidéos : Théophile Lambert

• WEI : Yannis Ondars, Guillaume Ramadier, Louise Carrotte, Quentin Lapie, Juliette
Colombier

• Zicbis - Son et lumière : Marie Lucas, Hugo Raveton

2.2 Evolution du bureau

• Démission de Guillaume Messmer en juin 2020.
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3 Trésorerie

3.1 Activités de la Trésorerie

Tous les évènements du BDE depuis la passation ont eu lieu à distance et n’impliquaient
donc pas de transactions financières. La seule activité de la trésorerie a été d’effectuer les derniers
remboursements et paiements de factures rattachés au mandat précédent.

3.2 Projet de changement de banque

Le BDE a actuellement son compte ouvert à la Société Générale. Le confinement a été
l’occasion de reprendre le projet de changement de banque selon les critères suivants : meilleur
"score moral", mais aussi proximité d’une agence avec l’ENS dans un soucis pratique (pour
le dépôt de chèque, monnaie notamment). Trois banques répondent à ces critères : le Crédit
Mutuel, le CIC et la Banque Postale. Plusieurs échangent de mails ont eu lieu avec le Crédit
Mutuel, un rendez-vous téléphonique est à programmer. Une rencontre avec un conseiller du
CIC aura lieu le 20 juin. La Banque Postale est encore à contacter.

N.B. : La passation auprès de la banque n’a pas encore eu lieu.

4 Confinement, Déconfinement

4.1 Activités de l’association lors de la période du confinement face à Covid-
19

Suite aux mesures prises par l’état et l’administration de l’école pour faire face à la pandémie
Covid-19, l’association n’a pas pu assurer la continuité de ses activités usuelles, qui se font sur
les campus de l’Ens de Lyon.

Le bureau a réfléchi afin de trouver des alternatives pour continuer d’entretenir une relation
avec ses adhérent·es, via la réalisation de semaines à thème. Les supports de communication
étaient principalement basés sur les réseaux sociaux et la liste de diffusion du BDE. L’annonce
des semaines à thème se faisait via les deux supports de communication.

Ces semaines à thème seront de nouveau mentionnées dans la partie réservée au pôle com-
munication.

4.1.1 Semaine du 16 avril

Les responsables soirées ont animé la semaine avec le thème "Festive DIY - Do It Yourself"
afin de recréer l’ambiance des soirées festives organisées usuellement le jeudi soir par le bureau.

De courtes vidéos ont été réalisées, dans un ton humoristique, pour ressasser les souvenirs
des spectateur·rices. Elles ont été publiées sur Facebook.

Ces vidéos, de courte durée, ont été bien appréciée de la part des adhérent·es.

4.1.2 Semaine du 22 avril

Les responsables communication ont annoncé une soirée sur le site scribbl.io, en mettant
en place divers salons Discord. Iels ont aussi ajouté du lexique propre à l’ENS pour créer une
ambiance plus conviviale.
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Cet évènement n’a pas eu énormément de succès. Seulement une quinzaine de personnes sont
venues assister au jeu. Les responsables communication ont jugé que les efforts d’organisation et
de communication autour d’un tel évènement étaient trop importants pour le résultat obtenu.

4.1.3 Semaine du 27 avril

Les responsables bouffe ont rassemblé des recettes qui étaient faciles à réaliser, dont les plats
peuvent être consommées en Festive ou lors de brunch. Ces recettes ont été publiées tous les
jours sur Facebook, avec quelques photos pour donner un visuel du plat. Les membres du bureau
pouvaient participer au projet.

L’accueil par les adhérent·es de ces recettes fut plutôt chaleureux.

4.1.4 Semaine du 4 mai

Mathurin Passard, Juliette Colombier et Maud Viallet ont réalisé une sélection de films à
proposer pour les adhérent·es de l’association, pour occuper leurs pauses pendant le confinement.
Les publications ont été réalisées sur Facebook.

Comme la semaine précédente, les remarques furent positives. Le thème a été globalement
très apprécié de la part des adhérent·es sur le réseau social.

4.1.5 Semaine du 11 mai

Les responsables communication ont proposé à l’ensemble de ses adhérent·es de leur commu-
niquer des souvenirs qu’iels ont eu pendant l’année par mail ou par message privé sur la page
Facebook. Ces souvenirs pouvaient éventuellement être accompagnés d’une photo, à partir du
moment où l’ensemble des personnes affichées acceptaient d’être publiées sur Facebook.

Le bureau a donné quelques anecdotes afin d’avoir une quantité suffisante de publications.

4.1.6 Semaine du 18 mai

Quelques responsables ont organisé, avec l’aide des responsables communication, un loup-
garou en ligne avec des salons Discord.

Comme la semaine scribbl.io, cet évènement n’a pas été très populaire. Les responsables
communication, qui modéraient les salons, se sont plaint du manque de participation de la part
du bureau lui-même.

4.2 Activités de l’association lors de la levée du confinement

Le déconfinement se réalisant doucement, et les mesures prises par l’état empêchant la ré-
ouverture de l’école, l’association n’a pas pu reprendre ses activités en fin d’année scolaire. Le
bureau a alors voté la cessation de ses activités pour le 1er juin 2020.

Toutefois, le bureau tente d’accéder à ses locaux après négociations avec la sécurité de l’ENS,
afin de mettre à jour des inventaires des produits de l’association (local BDE, Festive, Foyer et
K-Fêt) et réaliser les rangements de leurs espaces.

4.3 Difficultés liées au confinement

De nombreux problèmes de gestion sont apparus lors de la période de confinement. Le fonc-
tionnement du BDE se basant principalement sur le présentiel, garder les personnes intéressées
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pendant longtemps était difficile. La communication avec le reste des instances (administration,

fédération, associations et clubs) a été difficile à mettre en place et reste encore a développer.
De même la communication interne a été compliquée du fait de réunion à distance, de manque
de dynamisme des activités ou de la latence de réponse.

5 Clubs

Les clubs sont des instances de l’association, dont le fonctionnement est expliqué dans le
règlement intérieur. La communication entre le bureau et les président·es des clubs a été difficile
à mettre en place à cause du confinement, mais aussi à cause de problèmes techniques qu’a subi
la responsable des clubs.

La réservation des salles pour les clubs est en cours.

6 K-Fêt

La K-Fêt est un lieu de repos, discussion, consommation de boissons et snacks situé dans
le hall A du site Descartes. L’ouverture et l’entretien de l’espace relève des responsables K-Fêt
(RK). La trésorerie est gérée par la Vice-Trésorerie de l’association.

6.1 Cessation des activités à cause des mesures contre la Covid-19

Les mesures prises par l’état et par l’administration de l’ENS ont causé la fermeture de la
K-Fêt. Aucun évènement n’a pu s’y dérouler depuis le début du mandat.

6.2 Reprise des activités

Un grand nettoyage est prévu avant les grandes vacances par les RK.

A la reprise des activités normales, la K-Fêt compte rouvrir et relancer des expositions, des
afters ou autres événements.

7 Foyer

Le foyer est - comme la K-Fêt - un lieu de repos, discussion, consommation de boissons et
de snacks. La gestion de cet espace relève de l’équipe des responsables Foyer (RF). La trésorerie
est gérée par la Vice-Trésorerie du BDE.

7.1 Cessation des activités à cause des mesures contre la Covid-19

Comme pour la K-Fêt, le Foyer est fermé depuis le début du confinement. Les RF ont fait
en sorte de vendre les périssables avant la fermeture.

7.2 Reprise des activités

L’équipe des RF a prévu de revenir au Foyer avant le début des grandes vacances, pour faire
un inventaire des produits périssables et se charger de leur écoulement.
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8 Évènements annuels

8.1 Garden Party

La Garden Party est un évènement inter-associatif organisé par un comité de la Fédération
des Associations. L’évènement était prévu pour le 18 avril 2020. Cependant, à cause des mesures
contre la Covid-19, l’évènement s’est vu reporté pour la rentrée, après vote lors d’un CA de la
Fédération des Associations. Le BDE compte participer à cette Garden de rentrée.

8.2 Accueil des admissibles, prise de contact des admis

L’accueil virtuel des candidat·es à l’ENS de Lyon a été géré par Guillaume Messmer et
Coline Pavia pour Descartes, et Allegra Seeler pour Monod. Cependant, Guillaume Messmer a
démissionné de son poste le 10 juin 2020. L’accueil des candidat·es a débuté dès mai et est prévu
jusqu’en août (pour les résultats d’admission).

8.2.1 Préparation en amont

Les responsables admissibles ont commencé à penser un nouveau modèle d’accueil dès mai
2020. L’idée de la page Facebook s’est imposée et le contenu des publications a été décidé.
L’avis et les conseils du bureau ont été pris en compte pendant les réunions hebdomadaires. Les
responsables graphisme et communication ont été contacté·es afin de créer le visuel de la page
et aider à la mise en ligne de la page respectivement. Les responsables admis(sibles) se sont
ensuite réparti les tâches à accomplir : rédiger les textes utilisés pour les posts et partager un
framaform dans et hors du bureau du BDE pour trouver des “référent·es” de chaque discipline
qui conseilleraient les candidat·es.

8.2.2 Accueil virtuel

Les responsables admis(sibles) ont utilisé plusieurs méthodes de communication afin d’infor-
mer les candidat·es à l’ENS de Lyon, majoritairement grâce à internet. Le 5 juin 2020, elles ont
tout d’abord créé une page Facebook “Candidat·e·s ENS de Lyon 2020”, qui est l’outil le plus
utilisé pour leur travail. Elles en sont les administratrices, au même titre que les responsables
communication du BDE Quetzal. Elles y diffusent des contenus informant les candidat·es sur
l’admission et la vie à l’École et ses différentes formations. Les candidat·es sont également en-
couragé·es à poser leurs questions directement sur la page ou bien en message privé. De plus, le
responsable communication de la page Facebook “ENS de Lyon” a été contacté ; il a accepté de
partager le lien de la page. Toutes les informations publiées sur la page Facebook peuvent être
retrouvées sur le site du BDE Quetzal, auquel a été ajouté un onglet « Candidat·e·s ». Ainsi, les
candidat·e·s n’ayant pas Facebook peuvent tout de même accéder aux mêmes informations ; le
mail “bde.admissibles” y est également indiqué pour qu’iels puissent contacter les responsables
admis(sibles). Le BDE a contacté l’association AliENS afin que les responsables admis(sibles)
puissent gérer une partie de leur forum. Ce forum a pour but de répondre aux questions des étu-
diant·e·s de l’ENS de Lyon, et comprend une section “Admissibles et primo-arrivants”, dont les
responsables admis(sibles) sont administratrices. Les candidat·es n’ayant pas Facebook peuvent
donc poser des questions sur ce forum, ou consulter des questions auxquelles une réponse a déjà
été apportée. Les responsables admis(sibles) ont participé à une réunion entre Sylvie Martin
(Vice-Présidente aux Études) et le Président et le Vice-Président du BDE afin de demander à
entrer en contact avec les candidat·e·s ou admis·e·s. Un lien renvoyant au site du BDE Quetzal
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à l’onglet “Candidat·e·s” sera donc inséré dans un mail destiné aux admis·es. Un message in-
vitera les admis·es à se renseigner sur le site et les informera de la possibilité de contacter les
responsables admis(sibles) ou d’autres instance (Élu·es ou Fédération).

8.2.3 Suite de l’accueil

Après les résultats d’admission, la page Facebook “Candidat·e·s ENS de Lyon 2020” sera
renommée “Admis·e·s ENS de Lyon 2020”, et aura plus au moins les mêmes fonctions, mais à
destination des admis·es. Les responsables primo-arrivant·es du BDE Quetzal seront éventuelle-
ment contacté·es pour diffuser et gérer la page auprès des futur·es primo-arrivant·es.

8.3 Intégration

En lien avec la pandémie Covid-19, le planning de préparation de l’intégration a été très
largement décalé. De plus, le flou sur la situation ne permet pas de prévoir des événements avec
certitude. Les soirées en Festive ou en Foyer sont encore en suspens et dépendront des mesures
en vigueur à la rentrée. Cependant le bureau souhaite maintenir des activités pour l’intégration.
Des événements en plein air sont envisageables.

• Participation aux présentations des associations en ligne

• Traque du BDE

• Apéros de rentrée dans les jardins

• Club’Ouf de rentrée dans les jardins. (cependant l’accès au local Club’Ouf et l’autorisation
de préparer les repas pour autrui restent incertains)

• Autres événements en plein air

8.4 Week-end d’intégration

À cause des mesures sanitaires en vigueur prises par l’état en lien avec la Covid-19, la
réalisation du week-end d’intégration s’est retrouvée compromise.

Depuis le dernier conseil d’administration du BDE, avant le confinement, le comité WEI
a continué d’organiser l’évènement comme si tout était normal. Plusieurs écoles ont annoncé
l’annulation de leur WEI, ce qui a remis en question la faisabilité de ce dernier à l’ENS.

Une réunion exceptionnelle entre les responsables WEI du BDE, les organisateur·rices du
comité et d’autres ancien·ne·s organisateur·rices sur la liste de diffusion orga.wei se sont rassem-
blé·es afin de discuter sur le futur de l’évènement.

Il a été voté à l’unanimité que toute activité pour organiser le WEI serait annulée à partir
du 15 juin 2020.

Cependant une annonce des tours-opérateurs (tour-ops), selon laquelle une annonce impor-
tante de la part de l’état allait être réalisée le 22 juin, a laissé le comité WEI décaler le date
butoir au 23 juin.

Le comité WEI a réfléchi à la réalisation d’un WEI en petits groupes, ou d’un week-end type
WEI plus tard dans l’année. Les deux idées ont été rejetées par le comité, mais peuvent toujours
être discutées.
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9 Communication

9.1 Présentation du pôle

Le pôle communication est composé de deux responsables de la communication, Simon
BAILLET et Inès DAOUADJI, et d’une responsable du compte Instagram, Sarah WATTEL-
LIER. La répartition des tâches est la suivante : Sarah gère exclusivement le compte Instagram
du BDE Quetzal, tandis que Simon et Inès travaillent à deux sur la page Facebook, le site in-
ternet, les diffusions par mail, s’occupent des campagnes d’affichage du BDE et de ses clubs
(en dialoguant avec le service reprographie de l’école) et participent à la modération du groupe
Facebook « Bons plans ENS de Lyon », ainsi que de la liste de diffusion du BDE.

Concernant les tâches prises en charge par Simon et Inès, la répartition se fait selon un sys-
tème d’alternance pour les diffusions et les publications Facebook ; pour les autres aspects, plus
de flexibilité et de répartition du travail sont mises en place, selon les disponibilités respectives
de chacun·e et en veillant à une répartition équitable de la charge de travail.

9.2 Fermeture de l’école et visibilité du BDE

En cette période de fermeture de l’école, le BDE n’a eu d’autre choix que de fonctionner à
distance, tant en interne que pour proposer des activités aux adhérent·es. Ainsi, les outils en ligne
ont permis de garantir la visibilité du BDE Quetzal. Les deux principaux moyens de maintenir
un lien régulier avec les adhérent·es sont la page Facebook et les diffusions hebdomadaires, ce
qui explique que ces derniers aient été particulièrement investis par le pôle communication. Un
salon Discord a également été créé et utilisé destiné aux adhérent·es lors de parties de jeux de
société en ligne (Skribble, Wolfy) : ce serveur pourra être réutilisé plus tard.

9.3 Réseaux sociaux

Dès les campagnes, des pages Facebook et Instagram pour notre liste (Liste Biblis) ont été
crées, et le nom a été changé au moment de la passation (BDE Quetzal). La communication
a commencé avec la publication du trombinoscope des membres du BDE sur ces deux réseaux
sociaux.

9.3.1 Page Facebook

Les réseaux sociaux ont été un moyen privilégié de communiquer avec les adhérent·es depuis
le début du mandat. Ces moyens de communication ont été très utilisés, et plus particulièrement
la page Facebook « BDE Quetzal », en proposant des idées de « semaines à thèmes » conçues
lors des réunions hebdomadaires du BDE. Plusieurs semaines thématiques sont donc organisées,
permettant de nourrir la communication sur Facebook en proposant plusieurs concepts aux
adhérent·es, avec plus ou moins de succès.

La première semaine, les coulisses de l’organisation d’une Festive ont été dévoilés, en pro-
posant aux adhérent·es de se mettre dans la peau du BDE pour découvrir les différentes étapes
de la préparation de nos soirées du jeudi. Le jeudi, nous avons animé une soirée en ligne, en
dévoilant des playlists, des vidéos humoristiques et en mettant en ligne les chorégraphies de
l’école à intervalle réguliers. La semaine suivante était une semaine Brunch, visant à proposer
aux adhérent·es plusieurs recettes sucrées et salées par jour afin que ces derniers·ère·s puissent
recréer dans leur lieu de confinement l’esprit des Club’Oufs. Puis une semaine films, où des
conseils cinématographiques ont été proposés, encore une fois à l’échelle d’une semaine, avec un
rythme de publication de deux films par jour. L’avant-dernière semaine à thème s’est voulue plus
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participative : un appel à participation auprès de nos adhérent·es a été lancé, afin de publier des
anecdotes sur la vie associative - en présentiel - à l’ENS. Le but était de partager des souvenirs
de la vie associative de l’école, en consacrant chaque jour de la semaine en question à un type
d’événement. La dernière semaine, qui a moins bien fonctionné, était une semaine à thème jeux.
Le concept de la semaine à thème semblait s’essouffler, et nous avons eu moins de participations
au sein du BDE, ce qui a eu une incidence sur la réussite de ce projet.

Les réactions aux postes relatifs à ces semaines thématiques étaient inégales. Il est difficile
d’estimer à quel point les projets ont du succès en se fiant uniquement aux réactions Facebook ;
nous avons néanmoins eu de bons retours de plusieurs adhérent·es sur ces projets, notamment
concernant les semaines brunch et films. La semaine anecdotes a été nourrie par de nombreuses
participations adhérent·es, qui nous ont envoyé des textes, ce qui a donné vie au projet !

Durant la période de confinement, deux soirées jeux ont été organisées en ligne (Skribbl,
Wolfy). Elles ont été bien reçues, avec des participant·es avec autant de membres du BDE que
d’adhérent·es. Quelques exté·es se sont également joint au groupe, notamment pour la partie de
Wolfy (un jeu de loup-garou en ligne).

Calendrier récapitulatif des principales publications Facebook

• Publication du trombinoscope : du 15 mars 2020 au 6 avril 2020

• Festive DIY : du 14 avril au 17 avril

• Soirée Skribbl : 22 avril (organisée sur Discord, relayée sur Facebook)

• Semaine Brunch : du 27 avril au 3 mai

• Semaine Ciné : du 4 mai au 10 mai

• Semaine Anecdotes : du 11 mai au 17 mai

• Semaine Jeux : du 18 mai au 24 mai (moins suivie)

• Soirée Wolfy : 21 mai (organisée sur Discord, relayée sur Facebook)

9.3.2 Discord

Un serveur Discord public a été créé à destination des adhérent·es BDE. Il a été utilisé
lors des deux soirées jeux organisées pendant le confinement (soirée Skribbl du 22/04/2020 et
soirée Wolfy du 21/05/2020) et a vocation à être réutilisé si l’occasion se présente à nouveau. Le
principe a très bien fonctionné, la communication autour de l’existence de ce serveur a été faite
grâce aux diffusions hebdomadaires et à la page Facebook. Ce serveur a été ouvert aux quelques
exté·es ami·es d’adhérent·es qui voulaient se joindre à nous lors des parties de jeux de société en
question.

9.4 Diffusions

9.4.1 Diffusions hebdomadaires

Le template HTML nécessaire à la mise en forme de la diffusion, inspiré de celui du BDE
Bilby, a été mis à jour en partenariat avec le pôle graphisme. Neuf diffusions hebdomadaires
ont été envoyées aux adhérent·es, la dernière en date étant celle de la semaine du 1er juin : elle
annonçait les vacances du BDE, qui se met en pause estivale. Il n’est pas exclu que d’autres
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diffusions soient envoyées durant l’été si des informations doivent être relayées aux adhérent·es,
mais le rythme hebdomadaire ne sera repris qu’à l’approche de la rentrée.

9.4.2 Diffusions exceptionnelles

Une diffusion exceptionnelle a été envoyée aux adhérent·es, afin de les convoquer le premier
Conseil d’Administration - en visioconférence - du BDE Quetzal. Le template HTML associé a
également été mis à jour avec l’aide du pôle graphisme, et le mail a été rédigé et envoyé par le
président du BDE, Lucas BREUIL.

9.5 Le site du BDE

Le site BDE a été mis à jour. Les graphismes ont été changés, le menu a été réorganisé,
des pages trop anciennes - remontant à plusieurs mandats - ont été déréférencées du menu,
les textes ont été mis à jour. Quelques pages sont restées en suspens, et certaines informations
doivent encore être réactualisées.

Les menus du site et de la galerie photo (qui sont en réalité deux sites différents) ont été
homogénéisés pour fluidifier la navigation et donner l’impression d’une seule interface. Là encore,
les graphismes ont été actualisés. Des problèmes techniques ont été résolus (des photos datant de
2013 ont été remises en ligne), mais certaines photos de vieux événements (2013 principalement)
ont tout simplement disparu du site. Les photos de la soirée de campagne ont été mises en ligne
par notre responsable photo, Charlotte MANCUSO.

9.6 Affichage et impressions

Du fait de la fermeture administrative de l’école et du confinement liés à la crise sanitaire, il
n’y a eu aucun travail réalisé avec le service reprographie de l’école depuis le début du mandat.
Ainsi, depuis les campagnes précédent l’élection, aucune campagne d’affichage n’a pu être menée.

9.7 Modération du groupe Facebook BPENSLM et de la liste de diffusion
BDE

Les reponsables communication du BDE, Simon et Inès, modèrent le groupe Facebook « Bons
plans ENS de Lyon » conjointement avec les deux reponsables de la communication du BDE
précédent (BDE Bilby), Hélène BUSCAIL et Selma KHEDER, et avec le responsable de la
communication de la Fédération des associations, Léo DEMAINE. La modération d’Hélène et
Selma est a priori temporaire et vise à aider les responsables communication le temps de se
familiariser avec cette nouvelle responsabilité.

La modération du groupe BPENSL se passe globalement bien malgré quelques petites erreurs,
mais qui restent très mineures au vu du nombre d’annonces filtrées chaque jour.

La liste de diffusion du BDE (bde@listes.ens-lyon.fr) est aussi modérée par les responsables
communication ; tout se passe bien, et rien n’est à signaler, cette mission consistant principa-
lement - et presque exclusivement - à filtrer le spam plus que régulier qui nous parvient, avec
quelques propositions de partenariat.

9.8 Graphismes

Le pôle graphisme est constitué d’Albert BONNEFOUS et de Louis GROSPIRON, qui pro-
duisent les éléments graphiques utilisés par la communication. La répartition du travail n’est pas
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figée et dépend des disponibilités et ressources des graphistes. Le confinement et la perte d’acti-
vité du BDE font qu’il n’y a eu depuis le début du mandat Quetzal aucun événement physique
et donc aucune affiche, mais le pôle graphisme est censé les mettre en forme en temps normal.
Il a également créé les éléments graphiques de la liste Biblis/Quetzal pendant la campagne, le
logo du BDE, la charte graphique du site du BDE, les bannières de la diffusion mail du BDE,
et le cadre ainsi que la mise en forme du trombinoscope.

9.9 Autre

Le pôle communication collabore beaucoup avec les autres pôles : iels relayent les propositions
de partenariat qui parviennent sur la page Facebook et la liste de diffusion BDE, iels travaillent
en lien étroit avec la responsable photos et les responsables graphisme, et l’ensemble du bureau
a été consulté pour l’organisation des semaines à thèmes, lors des réunions hebdomadaires du
BDE.

Après des discussions avec l’équipe de communication du BDE précédent au sujet des normes
d’inclusif, nous avons choisi d’adopter le modèle « forme masculin singulier - point médian - forme
féminin pluriel » (exemple : adhérent·es), en nous fondant sur la graphie adoptée par les élu·es
étudiant·es de l’ENS de Lyon. Ce choix a été fait par souci de lisibilité, pour uniformiser nos
publications. Nous utilisons quelques contractions lorsque l’occasion se présente (iels, celleux,
toustes . . . ).

10 Partenariats

La situation sanitaire a considérablement affectée l’activité. Les responsables ont placé la
priorité sur les partenariats pour le week-end d’intégration. Ils ont reconduit ceux avec L’Opticien
de Gerland pour les t-shirts et Zappo pour les écocups. Ils sont actuellement en suspens. En
cas d’annulation du week-end d’intégration, ces partenariats fidèles et réguliers pourront être
utilisés sur d’autres dépenses (comme les écocups de la festive).

Le mandat Bilby a eu des complications pour ratifier une convention avec la MAGE. Les
responsables sont en discussion avec la MAGE pour signer un nouveau partenariat pour le
mandat Quetzal. C’est la même situation pour la SMERRA avec qui les premiers contacts
s’annoncent encourageants. Le mandat précédent envisageait par ailleurs de faire une même
convention avec les deux assurances. Cette idée sera étudiée plus tard par les responsables
partenariats.

La convention pour la carte Dino va être ratifiée par le BDE. L’intégration est un moment
idéal pour pouvoir les diffuser.

Les partenariats plus petits avec d’autres établissements (comme Dominos) seront étudiés
une fois la situation clarifiée courant août-septembre.

11 Divers

11.1 Charte d’ENvertS

Dès le début de notre mandat, l’association ENvertS a proposé au mandat Quetzal la signa-
ture de la Charte écologique qui a été signée par le mandat précédent des Bilbys.

L’ensemble du bureau a voté pour le renouvellement de la Charte. Il tient à coeur au bureau,
lorsqu’il pourra à nouveau recommencer ses activités sur le terrain de l’ENS, d’essayer d’adopter
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des produits d’entretien plus écologiques par exemple.

11.2 Mise à disposition des locaux

Cette convention n’a pas pu être mise à jour l’an dernier, l’administration n’ayant pas ré-
pondu à la demande du bureau pour renouveler la mise à disposition des locaux.

Comme l’an dernier, le mandat Quetzal assure toutefois la gestion de ces locaux. Cependant
son non renouvellement est problématique s’il y a des demandes de prêt de matériel appartenant
au BDE.

La Fédération des Associations tente de mettre en place un renouvellement de ces mises
à disposition pour les associations qui en ont besoin. Une collaboration est en cours avec la
Fédération pour que l’objectif soit atteint.

11.3 Appareil photo

L’appareil photo du BDE est un outil important lors de la réalisation de ses évènements. Il
tient à coeur à ses adhérent·es de pouvoir voir des photographies comme souvenirs de l’année.

La responsable photographie a soumis l’idée de l’achat d’un nouvel appareil photo ainsi que
celle d’une mise à jour de l’appareil. La responsable souhaite réaliser des devis pour convenir
d’une décision avec la trésorerie.
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